



MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

ZOOTECNIA DE EQUINOS

Séptimo cuatrimestre grupo A

Mayo - Agosto

IAZ. Ana Gabriela Villafuerte

Alumno: José Eduardo Roblero Tovar

Actividad: Super nota

Comitán, Chiapas.

Higiene del Caballo

Limpieza del ojo

El control de los ojos es vital realizarlo cada día, para comprobar la nitidez de la visión, y los reflejos, detectar tumores, como los que pueden crecer en la membrana nictitante del tercer párpado, heridas como las que producen opacidad de la córnea y que se deben a golpes con ramas de árboles, por culpa de una fusta aplicada violentamente, arañazos, espinas, o la incrustación de otros cuerpos extraños como paja, etc



Limpieza de los ollares



Se debe limpiar diariamente, para eliminar la suciedad y cualquier sustancia que pueda obstaculizar la libre inspiración de aire, o su exhalación. Esta operación también debe hacerse tantas cuantas veces sea preciso, y siempre al salir de la cuadra y al regreso, después de trabajar o de hacer ejercicio.

Para saber si los caballos gozan de perfecta visión, puede recurrirse a la prueba de las imágenes proyectadas en el ojo. Cuando se toma una vela encendida y se pone delante del ojo, si el cristalino y la cámara anterior están limpios, se verá una primera imagen de la llama en la córnea en posición normal.



Limpieza de los cascos

Corresponde al dedo de apoyo en las patas posteriores y en las anteriores. En condiciones normales, crece a un ritmo de 2 mm por mes, en zonas templadas y en caballos que reciban una alimentación equilibrada

Limpieza de las orejas

Los animales tienen malestar, colocan las orejas en posición de inquietud, de ansiedad, o irritación. No suelen hacer los giros de 180° con las orejas, que son habituales en los caballos sanos. Se hace con gasas y solución fisiológica.